

## ABSTRAK

**HIDAYATULLAH. 105 410 538 12. 2018.** *“Pelaksanaan Pembelajaran Seni Ilustrasi Melalui Visualisasi Sejarah Kerajaan Gowa Pada Siswa Kelas XII SMA Muhammadiyah Disamakan Wilayah Makassar”*. Skripsi. Program studi pendidikan Seni Rupa Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Makassar.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dan mendeskripsikan secara jelas tentang pembelajaran seni ilustrasi melalui visualisasi sejarah kerajaan gowa pada siswa kelas XII SMA Muhammadiyah Disamakan Wilayah makassar yang jelas, terperinci, dan terpercaya dan untuk mengetahui dan mendeskripsikan kualitas menggambar seni ilustrasi dengan media kertas dan pensil warna. Jenis penelitian ini adalah penelitian deskriptif kualitatif merupakan penelitian yang termasuk dalam jenis penelitian kualitatif. Tujuan dari penelitian ini adalah mengungkap fakta, keadaan, fenomena, variabel dan keadaan yang terjadi saat penelitian berjalan dan menyuguhkan apa adanya. Subjek dalam penelitian ini adalah siswa kelas XII IPA SMA Muhammadiyah Disamakan Wilayah Makassar sebanyak 24 orang tahun ajaran 2017/2018. Teknik pengumpulan data melalui teknik observasi (pengamatan), tes dan dokumentasi (foto) dikumpulkan lalu diadakan kategorisasi data dengan merangkul data-data yang dianggap penting, kemudian disusun menjadi bagian-bagian untuk diperiksa kebenarannya dan selanjutnya diadakan penafsiran data. Teknik analisis data dilakukan melalui teknik deskriptif kualitatif. Penelitian ini dapat memberikan gambaran yang jelas, benar, dan lengkap, tentang siswa kelas XII IPA SMA Muhammadiyah Disamakan Wilayah Makassar dalam hal pembelajaran seni menggambar ilustrasi, dan kualitas karya yang dihasilkan siswa kelas XII IPA SMA Muhammadiyah Disamakan Wilayah Makassar.

Hasil penelitian ini dilihat dari hasil berkarya seni ilustrasi melalui visualisasi sejarah kerajaan gowa pada siswa kelas XII SMA Muhammadiyah Disamakan wilayah Makassar yang diukur berdasarkan aspek penilaian kemampuan yaitu bentuk gambar yang bagus, pewarnaan yang bagus, kerapian yang bagus dan komposisi yang bagus. Dengan kriteria indikator pencapaian kompetensi yang diperoleh dengan nilai rata-rata ; kelompok satu 82,62 (baik), kelompok dua 77,75 (cukup baik), kelompok tiga 72,62 (cukup baik), kelompok empat 70,25 (cukup baik).

**Kata kunci : menggambar seni ilustrasi, pembelajaran langsung.**